
平成30年度　タウンミーティング

日時：5月11日（金）19：00～20：15　　　場所：鶴島公民館　　　参加者：17名

事項 要望・質問内容等 当日の回答 補足説明等 担当課

保育園・幼稚園の

職員について

　現場における正規・非正規（臨時

等）職員の割合において、非正規職

員の方が多い現状である。また、市

外の職場へ出て行くといった状況

が、人口減少に繋がっていると思

う。

　正規職員の割合を増やすなど、人

員のバランスを考えた対策をお願い

したい。

　これまで正規職員の採用をしてこな

かったため、若い年齢層の職員が少な

い、典型的な逆ピラミッド型の構造に

なっています。

　共働き世帯が増え、保育園への入園

を希望される御家庭が多いことも認識

しています。

　正規職員（マンパワー）が必要な年

齢層に必要な正規職員数が確保できる

よう、また、新規採用だけでなく、既

に非正規として雇用され、働いていた

だいている職員の皆様にも正規職員と

して採用されるチャンスが生まれるよ

うな仕組みづくりを現在進めています

ので、御理解をお願いします。

　平成30年4月に策定した宇和島市定

員適正化計画（第三次）においては、

正規保育士について、今後の施設の統

廃合、民営化を踏まえながら、必要な

職員数を確保していく方針としていま

す。なお、今年度については、中級

（30歳まで）2名程度、社会人経験者

（31歳～54歳まで）3名程度の計5名

程度を31年4月に採用することとして

います（詳しくは市ホームページ（宇

和島市職員採用情報）に掲載していま

す）

（総務課）

総務課

福祉課

教育総務課
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平成30年度　タウンミーティング

日時：5月11日（金）19：00～20：15　　　場所：鶴島公民館　　　参加者：17名

事項 要望・質問内容等 当日の回答 補足説明等 担当課

災害避難所の確保

について①

　校区内における避難場所につい

て、高齢者の方の移動なども考える

と、なかなかいい場所が少ない。

　南予文化会館が指定場所となった

が、予想される津波の高さ、場所な

どを考慮して、ＪＴ跡地（建物）の

利用はできないか。

　当該地の建物は平屋であり、図面上

ではありますが浸水域でもありますの

で、より安全性の高い津波避難ビルの

選定を考える必要があると考えます。

災害避難所の確保

について②

　自治会でも、高層の建物（マン

ション等）の所有者の方に、避難先

としての協力のお願いをしている

が、なかなか進まない状況である。

　建物の耐震強度も関係するが、市

からの働きかけもお願いしたい。

　現在鶴島校区内では、丸之内ベイス

ポットさんなどから御協力をいただい

ています。

　鶴島校区には、南予文化会館以外に

も既に津波避難ビルに指定させていた

だいている施設もありますが、今後も

所管課（危機管理課）を通じて、高齢

者等の移動の困難さに配慮した避難場

所の設定ができるよう努めていきま

す。

　津波避難は、津波緊急避難場所等、

高台への避難が基本原則です。

　津波避難ビルは、津波緊急避難場所

への逃げ遅れの対策として、市でも建

物等の管理者の同意をいただきなが

ら、指定を進めています。

　平成29年度にも、自治会の御要望と

施設管理者の同意をいただき、笑歩会

丸之内さんを津波避難ビルに指定しま

した。

　今後も具体的な建物等の御要望があ

りましたら、検討しますので、危機管

理課まで御相談をよろしくお願いしま

す。

危機管理課
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日時：5月11日（金）19：00～20：15　　　場所：鶴島公民館　　　参加者：17名

事項 要望・質問内容等 当日の回答 補足説明等 担当課

通学路へのトイレ

設置

　校区内の子供たちの通学路におい

て、御浜公園に新しいトイレが設置

されることで進行しているが、丸之

内～中央町～本町追手方面では、公

衆トイレがない。

　ＪＴ跡地などに設置はできない

か。

　丸之内の旧日本たばこ産業について

は、遺構調査等が必要な地域でもあ

り、利活用の自由度が低いところです

ので、現在のところ今後の利用方法等

については具体的にはお答えすること

はできませんが、「都市再生整備計

画」の中で、宇和島城周辺地域を中心

とした中心市街地全体の活用・整備を

考えているところです。

　駅の複合施設（パフィオうわじま）

や公衆トイレの整備等について、順次

実施していますので、御理解をお願い

します。

　ＪＴ宇和島営業所跡地は、国史跡に

指定されているため、利活用に関して

は国との事前協議が必要であるうえ

に、文化財保存活用等を目的とした利

活用に限定されますので、御理解くだ

さい。

（文化・スポーツ課）

文化・スポー

ツ課

都市整備課
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平成30年度　タウンミーティング

日時：5月11日（金）19：00～20：15　　　場所：鶴島公民館　　　参加者：17名

事項 要望・質問内容等 当日の回答 補足説明等 担当課

貧困からの諸問題

について

　宇和島市における一人親家庭の割

合が多くなっている（県下でもトッ

プである）。このことは「食べるこ

と」への問題、さらには「学力低

下」への問題に繋がっている。

　各種の資料、他市の取り組みなど

から、このことに目を向けて自分な

りにも分析してきたが、市としては

個人の問題ではなく、全体的な問題

としてとらえて、対策を考えるべき

ではないか。（家庭、学校の両面に

目を向ける）

　子供たちの貧困問題についての十分

な分析ができているとは言えないのが

現状です。また、市内の別の地域でも

貧困問題についてのお話をお聞きする

ことがあります。他市の取り組み等々

も参考にさせていただきながら、今後

しっかりとこの問題に目を向けていく

必要があると考えます。

　また、学力の面については、学校の

頑張りも実際にはあると思います。教

育の現場で活躍する教職員の働く環境

を整えることも大切であると考えます

ので、お時間をいただきますが、あわ

せて取り組んでいきたいと思います。

－

福祉課

学校教育課
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日時：5月11日（金）19：00～20：15　　　場所：鶴島公民館　　　参加者：17名

事項 要望・質問内容等 当日の回答 補足説明等 担当課

独居高齢者への対

応（見守り）につ

いて

　先日、独居高齢者の方が亡くな

り、その発見が遅れたということが

あった。民生委員が見守りをしてい

るが、十分に対応できるだけの民生

委員の人数は確保されていない。

　他市町において、「見守りネット

ワーク」体制をつくり、企業等の協

力を得ながら、地域の見守りに対応

しているところもあり、宇和島市に

おいても取り組んでいく必要がある

と思うが。（高齢者福祉課、社会福

祉協議会にも話している）

　民生委員並びに自治会長の皆様に

は、平素様々な地域活動に御尽力いた

だいていることに心から感謝申し上げ

ます。また、御提案のような対応がで

きていないことも認識しています。

　今後しっかり精査して、対応を考え

ていきます。

　本市においても、平成２１年度より

高齢者地域見守りネットワーク「だん

だんネット」を創設し、民生委員の皆

様や登録事業所等の協力により地域の

見守り活動を行っております。御指摘

のような問題も踏まえ、改めて既存の

見守り体制を検証しながら、各部署が

連携しながら高齢者に限らず、地域の

誰もが見守られる体制作りに取り組み

ます。

高齢者福祉課

福祉課
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事項 要望・質問内容等 当日の回答 補足説明等 担当課

まちの景観につい

て

　ボランティアを含め、城山などの

環境美化活動はよく行われている

が、そこから少し離れた道端では雑

草が目につくといった現状がある。

　「いいまちづくり」には、普段か

らの環境美化が必要と思う。

　市においても、環境美化への啓発

について、再度考えてほしい。

　毎朝自宅前などの清掃活動をされて

いる市民の方や愛媛銀行さんをはじめ

毎日のようにボランティア清掃をされ

ている企業・団体もあります。特定の

機会だけでなく、日頃から環境美化へ

の意識をもって取り組むことが大切で

あると思います。

　今後も本市（行政）が実施していま

す各種クリーン運動や環境美化に向け

た啓発活動を積極的に推進し、市民の

皆様とともに「清潔できれいなまち」

を目指したいと思いますので、御協力

をお願いします。

－ 生活環境課
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平成30年度　タウンミーティング

日時：5月11日（金）19：00～20：15　　　場所：鶴島公民館　　　参加者：17名

事項 要望・質問内容等 当日の回答 補足説明等 担当課

子供が地元に残れ

る体制づくり

　IPUの状況を踏まえ、進学や就職

について、子供（若者）が宇和島に

残れる体制づくりをしてほしい。

　IPUについては、諸般の事情を総合的

に判断して市が公立化を進めることにつ

いて断念をいたしました。これを受け

て、短大を運営する学校法人創志学園の

判断により、今年度の学生募集はしない

こととなりました。このことにつきまし

ては、市民の皆様の間に賛否どちらの御

意見もあることは承知しています。

　本市の若者が、進学や就職で外に出て

いったとしても、働きたい場所を含めた

（広い意味での）「帰ってくる」場所と

しての対応が、これまでできていなかっ

たと感じています。また、子供たちへの

教育において、これからも社会教育にも

目を向けて、地元の魅力をしっかり受け

継いでもらえる意識を持たせることも大

切だと思います。

　市外からの移住者の受け入れも多く

なってはいますが、今宇和島にいる自分

たちの子供に目を向ける仕組みをつくっ

ていきたいと思います。時間はかかりま

すが、努力していきます。

－ 企画情報課
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平成30年度　タウンミーティング

日時：5月11日（金）19：00～20：15　　　場所：鶴島公民館　　　参加者：17名

事項 要望・質問内容等 当日の回答 補足説明等 担当課

空き家対策につい

て
市としての対策はあるのか。

　特定危険空き家については、所有

者・管理者を特定し、当事者へ連絡の

うえ、しかるべき対応を促しますの

で、建築住宅課まで御相談ください。

　一方、利活用できる空き家について

は、所有者が望まれれば「空き家バン

ク」に登録し、移住者向けなどに提供

するなどの対応をしていますが、その

マッチングもなかなかうまく進んでい

ないのが現状です。この点については

今後の改善課題です。

　老朽危険空家の除去補助事業を、平

成28年度から始めています。この制度

において、補助件数5件に対し、申請

件数は28年度が9件、29年度が16件で

した。29年度の申請締切後に、この補

助事業についてのお問合せが多かった

ため、今年度は補助件数を15件に拡大

しました。

　広報6月号、市ホームページでもお

知らせしていますので、必要により御

検討ください。

（建築住宅課）

建築住宅課

企画情報課

南予文化会館裏の

土地について
もっと有効活用できないか。

　私有地になりますので、市独自の判

断では使用できません。
－ －
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平成30年度　タウンミーティング

日時：5月11日（金）19：00～20：15　　　場所：鶴島公民館　　　参加者：17名

事項 要望・質問内容等 当日の回答 補足説明等 担当課

磯釣り大会につい

て

　宇和島は「磯釣り」のメッカとし

て、全国的にも大変人気があり、日

本一とも言われている。

　過去に大会を開催したこともあっ

たが、結果的には大きな集客には至

らなかった。

　集客について、今後このような方

面にも力を入れてはどうか。

　また、釣り客が「何を望んでいる

のか」といったアンケートをとるな

どで、今後の何かのヒントになると

思う。

　御意見の釣り大会は、平成24年度に

「えひめいやしの南予博」のイベント

のひとつとして開催された「ファミ

リー釣り大会」であると思います。こ

のようなイベントの開催については、

関係者ほか各方面への調整とあわせ

て、実行委員会を担っていただき、積

極的な参画をしていただける方々のお

力が必要です。今後もそのイベントの

持つ意義（費用対効果）を検証しなが

ら、宇和島への集客について考えたい

と思います。

商工観光課

赤松遊園地の活用

について

　現在、誰もいない（空いた）状態

となっており、過去には多くの集客

があったことからも、観光地として

の整備をしてはどうか。

－ 商工観光課

公民館の整備につ

いて

　公民館の整備について、今後の対

応はどうなっているか。

　教育委員会において、これまで学校

の耐震化を優先的に実施してきました

が、公民館施設の修繕については今後

の対応を確認します。

　鶴島公民館を含む33施設の修繕につ

いては、危険性や緊急性を考慮した上

で、優先順位を定めて対応します。

生涯学習課

　宇和島に釣り客が大変多いことは承

知していますし、蒋淵地区には「釣り

ができるから」ということから移住さ

れた方もおられます。

　釣り大会については、当時の大会が

どういったものであったのか確認しま

す。また、観光資源のひとつとして

「ここにしかないもの」という観点か

ら整理していく中で、赤松遊園地につ

いてもあわせて考えていきたいと思い

ます。
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